

DIARIO DE PALMA.

Viernes 8 de Febrero.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.....	10 rs.
MAHON E IBIZA, franco.....	12 id.
Cada número suelto.....	1 sueldo.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.....	Libreria de D. Felipe Guasp.
MAHON.....	D. Matias Mascaró.
IBIZA.....	D. Joaquin Cirer y Miramont.

Alcance.

Por via de Alcudia recibimos periódicos de Madrid que alcanzan al 2 del actual, de los que tomamos las siguientes

Disposiciones oficiales.

Real decreto nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de S. M. F., á D. Fernando Corradi, diputado á cortes.

Otro declarando cesante á D. Juan Antoine y Zayas, ministro plenipotenciario de España en Méjico.

Otro nombrando para el desempeño de este cargo á D. Miguel de los Santos Alvarez, director de política.

Otro nombrando director de política en comision y sin sueldo á D. Augusto Ulloa, diputado á cortes.

Real orden autorizando á D. Pedro Cabello, vecino de Zamora, para estudiar una línea de ferrocarril desde aquella capital á la ciudad de Toro.

Otra participando la captura de doce malhechores, que tenian en continua alarma á los vecinos de algunos pueblos de Castellon de la Plana.

Otra concediendo la cruz de María Isabel Luisa á dos individuos de la guardia civil que impidieron la tala de unos montes.

Ley decretando la ereccion de un monumento cívico-religioso en los campos de Vergara.

Real orden aprobando la subasta de la línea telegráfica de Villasequilla á Toledo, adjudicada á D. Tomas de Miguel por la suma de 14,250 rs. por legua.

Otra aprobando la de Tembleque á Andujar por Manzanares y su ramal á Ciudad-Real por Almagro, por el precio de 14,250 rs. la legua de construccion completa, 7,100 rs. la de construccion parcial, y 20,500 la en que hayan de colocarse cuatro alambres por D. Tomas de Miguel.

Otra aprobando la proposicion hecha por D. Santiago del Valle para construir la línea de Andujar á Málaga por Jaen y Granada por el precio de 14,560 reales legua de construccion completa.

Otra aprobando la de D. Tomas de Miguel para construir la línea de Trujillo á Cáceres por el precio de 14,250 rs. la legua.

Otra aprobando la de D. Mariano Latorre para el establecimiento de la línea de Granada á Almería por Lanjaron, Orgiva y Adra por el precio de 14,200 rs. la legua de construccion completa.

Otra aprobando la de D. Mariano Latorre para el establecimiento de la línea electro-telegráfica de Jerez á Sanlucar de Barrameda por el precio de 14,200 reales legua.

Otra para el establecimiento de la de Zamora á Ciu-

dad-Rodrigo por Salamanca por el precio de 14,200 rs. la legua.

Otra aprobando la cesion hecha por D. Mariano Latorre en favor de D. José Ruiz de Quevedo de las contratas de construccion de las líneas telegráficas de Granada á Almería por Lanjaron, Orgiva y Adra; Sevilla á Huelva por Sanlucar; Jerez á Sanlucar de Barrameda y Zamora y Ciudad-Rodrigo por Salamanca.

Otra aprobando la cesion hecha por D. Guillermo Masfamer en favor de D. Tomas de Miguel de la contrata de construccion de la línea electro-telegráfica de Calatayud á Teruel.

Otra nombrando subinspector de la Milicia nacional de Castellon á D. Jaime Bellver, capitán de aquella fuerza ciudadana.

Otra disponiendo la nueva forma que se ha de dar á los permisos que faciliten los alcaldes á los milicianos de sus respectivos pueblos para usar armas en despoblado.

Real decreto elevando el cargo de secretario del gobierno de la provincia de Madrid á la categoría de gobernador de tercera clase con el sueldo de 55,000 rs., debiendo el que desempeñe dicho cargo usar del uniforme y las insignias de los gobernadores civiles cuando se hallan en ejercicio.

Tres reales órdenes elogiando los servicios prestados por los puestos de guardia civil de Loza del Rio, Martorell y Huelga, y proponiendo para la cruz de María Isabel Luisa á dos individuos del cuerpo de este último punto. De la relacion de servicios resulta que los primeros salvaron dos niños que se ahogaban á consecuencia del hundimiento de la casa en que vivian; los segundos salvando á las personas y caballerías de un coche que arrastraba la corriente de un rio, y los terceros salvando la vida y efectos de algunos pasajeros que estaban próximos á perecer en una inundacion.

Otra dictando reglas para completar el sistema administrativo de los depósitos de bandera y embarque para Ultramar y disponiendo el sistema de aplicacion del gasto de hospitalidades, utensilio, adquisicion, entretenimiento y reparacion del vestuario, equipo y armamento de aquellos cuerpos.

Otra declarando que los gefes y oficiales del ejército que se hallan en Cataluña pueden optar al uso de licencias temporales que les estaba prohibido.

Real decreto nombrando gobernador civil de la provincia de Segovia á D. Manuel Lopez Infantes, diputado á Cortes.

Ley para reemplazo del ejército.

Real decreto nombrando ministro del tribunal contencioso-administrativo á D. Tomas María Saenz de Vizmanos, catedrático de administracion que ha sido, y vocal de la comision de códigos y encargado de negocios.

Otro resolviendo á favor de la autoridad administrativa una competencia suscitada entre el gobernador de Valladolid y el juzgado de Hacienda sobre procesamiento del ayuntamiento y junta pericial de Santervas de Campos.

Real orden declarando que ni el ayuntamiento de la

anteiglesia de Lejona ni la junta de comercio de Bilbao, tienen derecho alguno de dominio sobre los terrenos de la playa de Lamiaco en la ribera derecha del Nervion.

Estracto de las sesiones de Cortes.

Sesion del dia 50.—Abierta á la una y media, y leida el acta de la anterior, quedó aprobada.

Pasan á sus antecedentes y comisiones respectivas varias exposiciones dirigidas á las cortes.

Orden del dia.—Se aprueba el dictámen de la comision sobre aplicacion al material de ingenieros de lo que produzcan en venta las fincas de Guerra.—Se hace lo mismo con la base primera de la ley electoral, nuevamente redactada por la comision, y se desecha la segunda, que vuelve á la comision.—Se hizo lectura de unas enmiendas á estas bases.

Orden del dia para mañana.—Los asuntos pendientes y señalados para la sesion de hoy.—Pension á doña María Cardell, viuda de D. Santiago Altamira; ley de redencion de censos, y si hubiese tiempo, bases de la ley electoral.

Se levanta la sesion á las seis y cuarto.

Sesion del dia 51.—Abierta á la una y media, se aprueba el acta de la sesion anterior.—Se da cuenta de varias exposiciones.—Anúnciase por el señor Acha una interpelacion al señor ministro de Marina.

Orden del dia.—Se aprueba el art. 1.º del dictámen de la comision concediendo una pension á la viuda del señor Altamira, y se retira el 2.º.—Se desechan varias enmiendas á las bases de la ley electoral.

Orden del dia para mañana.—Dictámen concediendo una pension á la hija del señor Quijano, y los demas asuntos pendientes.

Se levanta la sesion á las seis y media.

Sesion del dia 1.º de febrero.—Abierta á la una y media, y leida el acta de la anterior quedó aprobada.

Se reciben con aprecio varias exposiciones felicitando á las Cortes.—Se da cuenta de varios dictámenes y votos particulares.

Orden del dia. Se aprueba el dictámen de la comision, concediendo una pension á la hija del Sr. Quijano y señalando un monumento á su memoria.—Se desecha una enmienda del Sr. Sorní á las bases de la ley electoral.—Se discute la enmienda.

Orden del dia para el miércoles. Los asuntos pendientes.

NOTICIAS NACIONALES.

MADRID 50 DE ENERO.

Segun *La Epoca*, el Sr. marqués de Albaida parece ha contestado á los señores Ros de Olano y Serrano Dominguez, enviándoles una manifestacion firmada por nueve ó diez de sus amigos políticos. En ella dicen los diputados demócratas que el Sr. Orense debe aceptar la cuestion á que se le llama, si se ventila en el término de veinticuatro horas; pero de ningun modo si el desenlace se prolonga.

— Dice *La Epoca*:

«Hay quien asegura, dice *La Regeneracion* de anoche, que no se desiste, en la conspiracion contra la Asamblea, y algunos rumores han llegado á nuestra noticia, de que para dar el golpe, se hace venir de las provincias gente resuelta.»

— El cólera ha aparecido en algunos pueblos de

la provincia de Huesca con una intensidad alarmante. ¿Qué medidas va tomando el gobierno para que el temible azote, si por desgracia se generaliza, no nos coja este año tan desprevenidos como el pasado?

Idem 51.

Ayer hubo en el palacio del Congreso una conferencia nocturna de constituyentes empleados, para tratar de ciertos contratiempos que, como las bases de la ley electoral, les cierran las callejuelas que les habia dejado abiertas la ley de *incompatibilidades compatibles*. Se nombró una comision de los señores San Miguel, Portilla y otros para que se entendieran con otra, y el asunto no se dejará de la mano.

Con esto la satisfaccion del pais llega á su colmo y la prosperidad pública se asegura.

— Un periódico dice que el brigadier D. Enrique O'Donnell se habia creido tambien ofendido por el señor Orense, de cuyas resultas se estaban dando pasos preliminares para las oportunas esplicaciones.

— La democracia se lamenta de que sus partidarios sean perseguidos en nombre de la libertad, y su órgano en la prensa escribe:

«Este es un ministerio de negacion. No parece sino que los ministros adoran el Koran.»

— En una carta de Paris, escrita el 24 del actual, se dan los siguientes pormenores acerca de la boda de una hija de la reina Cristina:

«Ayer se ha celebrado con gran pompa y ostentacion, el matrimonio de la hija segunda de S. M. la Reina Madre y el duque de Riánzares, con el príncipe del Drago, habiendo concurrido á esta ceremonia todas las personas notables, con rarísimas escepciones, que de España se encuentran actualmente en Paris.

Apenas los salones de la Malmaison podian contener una concurrencia tan numerosa.

Grandes de España, títulos de Castilla, ex-ministros de la Corona, generales, todas las gerarquías, todas las categorías estaban allí representadas.

Tambien asistieron gran número de personajes extranjeros, asi franceses como italianos, y todos los individuos de la familia del príncipe Czartorski.

El nuncio de Su Santidad dijo la misa y echó la bendicion á los desposados, habiendo recitado ántes una breve plática alusiva á las circunstancias del momento.

Despues se sirvió un abundante almuerzo á todos los convidados.

Los recién desposados salieron aquella misma noche con direccion á Lóndres.

Ha sido una fiesta de un carácter especialmente español asistiendo de mantilla casi todas las señoras.»

— Al 24 alcanzan los periódicos recibidos ayer de Sevilla. La lluvia habia cesado desde el dia

anterior, pero el cielo seguía encapotado. Las aguas del río estaban más bajas, pero la inundación en lo interior de la población no disminuía. En la madrugada del 23 se desplomó una casa en la calle Necio, próxima á la puerta del Osario.

— No falta quien crea que las actuales Cortes terminarán su misión en mayo. Desde ahora aseguramos que á seguir las cosas como van, ni dentro de un año estará promulgada la Constitución del país.

— Temen muchas personas que si la paz se firma en Europa, sienta bien pronto las consecuencias de esto la situación creada en julio. Todo sería posible si aquí no hay una gran cordura, y no se sigue una política verdaderamente nacional, de libertad y de orden social.

Idem 1º de febrero.

Leemos en la *Revista militar* que según ciertos periódicos de oposiciones exageradas, el general O'Donnell, para lavar la ofensa personal que le fué inferida en el Congreso por el marqués de Albaida, debe forzosamente hacer dimisión de su cartera, toda vez que en su carácter de ministro no cabe el exigir la satisfacción de honra que ni á un particular permiten las leyes del reino. Según nuestra opinión, toda vez que semejantes decisiones prueban cual fué la verdadera intención de la ofensa, esto es la dimisión del ministro, el general O'Donnell debe haber descubierto una razón más para no hacerse juguete de las asechanzas de sus enemigos.)

Idem 2.

El órgano de la democracia ha publicado ayer esta pregunta:

«Cuentan las leyendas, que viéndose muy apurados sacaron los valencianos al Cid, ya muerto, y ahuyentaba á los enemigos. ¿Cómo el general Espartero consiente ser el Cid muerto de los vicarinos?»

— El 27 se notó en Teruel alguna agitación en las clases del pueblo, con motivo del establecimiento de los arbitrios municipales. Llegaron á formarse algunos grupos en la plaza con carácter pacífico; pero al poco rato se disolvieron en silencio ante la actitud resuelta de la autoridad civil y militar, apoyadas en la Milicia nacional.

— Según escriben de Huelva parece que nada hay más triste ni alarmante que la situación de aquel vecindario, combatido tenazmente por las lluvias, las avenidas, la miseria y últimamente amenazado de cerca por el cólera, que felizmente iba desapareciendo, merced á la eficacia de las precauciones adoptadas contra las causas de su desarrollo, que había coincidido con el abuso del alimento de higos madurados fuera de sazón, en Cartaya y en algún otro pueblo inmediato al mismo.

— Parece que de nuevo se ha intentado alterar el orden público en Valencia y en varios pueblos de la provincia de Alicante. En todas partes se

han visto contenidos los revoltosos por la actitud de las autoridades, decididas firmemente á salvar el orden.

— Hay en Madrid cartas de Roma del 7 de enero. Se afirma en ellas, que son más benévolas las relaciones entre la Santa Sede y el gobierno de Madrid, que el partido democrático se agitaba de nuevo en Italia, y se nos dice que la única novedad había sido la creación de cuatro cardenales, uno francés, otro bávaro, otro austríaco y el último piamontés. Este último era fraile en el convento de la Minerva. Había llegado á Roma el general Pezuela, que hace una vida muy retirada y que parece piensa fijar su residencia en dicha ciudad. Se esperaba también á la hija de la Reina Cristina, casada con el príncipe Drago.

Partes telegráficas particulares.

Madrid, lunes, 4 de febrero.

La *Gaceta* trae la destitución de todos los individuos del Almirantazgo y el nombramiento de nuevos vocales.

La *Nación* denuncia la existencia de proyectos reaccionarios que califica de despreciables, y dice que el gobierno tiene conocimiento de ellos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Paris 31 de enero.

La Reina de Inglaterra ha pronunciado el discurso de apertura en el Parlamento británico. S. M. ha hecho el elogio de los ejércitos y marinas aliadas. Espresa esperanzas de paz y añade que sin embargo los preparativos de guerra continuarán.

Partes telegráficas particulares.

Paris 1º de febrero, por la mañana.

«El *Monitor* de hoy no contiene nada de importante. — Recibimos directamente, dice el *Mensajero del Medio día*, el parte siguiente, salido esta noche de Londres.

«Se han votado las contestaciones al discurso de la Corona en ambas Cámaras.

Lord Derby ha criticado la marcha seguida en las negociaciones.—Lord Clarendon, ministro de Negocios extranjeros, ha dicho que la guerra se hacía por una causa gloriosa, y ha dado la seguridad de que el gobierno francés, lo mismo que la Inglaterra, continuaría los preparativos de guerra.

M. Disraeli ha expresado la viva satisfacción que sentía al ver empezar de nuevo las negociaciones; ha prometido su apoyo al ministerio, y ha declarado que le haría oposición si las negociaciones no daban por resultado la paz.—Lord Palmerston ha felicitado á M. Disraeli por sus sentimientos, y ha hecho el elogio del Emperador Napoleon.

M. Roebuck y sir Evans han expresado su disgusto con motivo de la política del gobierno. M. Roebuck quiere que se abra discusión sobre las conferencias; lord Palmerston desea al contrario que durante las conferencias se aplaque la discusión.—Levantóse la sesión.»

— En la prefectura de Perpiñan se ha fijado el siguiente parte telegráfico:

El ministro del Interior á los señores prefectos.

«Paris 2 de febrero á las nueve de la mañana.

La Rusia se ha adherido á las cinco proposiciones. Los plenipotenciarios llamados á deliberar sobre las con-

diciones de paz se reunirán en París. El protocolo en que consta la aceptación de todas las partes se firmó ayer á mediodía en Viena, habiéndose acordado que los plenipotenciarios se dirigirán á París antes del 20 de febrero.»

Iguales noticias á las del anterior parte oficial recibimos en nuestro parte particular, pero con la adición de las siguientes:

«Los plenipotenciarios procederán á la firma de los preliminares. La conclusión del armisticio tendrá lugar á la apertura de las negociaciones generales. Sigue siendo incierta la admisión de la Prusia en las conferencias. A lo ménos aquí se duda mucho de ello.»

Palma

8 DE FEBRERO.

Hoy á las tres de la madrugada ha fallecido en la casa de la Misión á la edad de 63 años el reverendo P. Antonio Morey rector del colegio de Jesuitas destinado á las misiones de Ultramar, llorado no solo por los suyos, sino por cuantos han tenido ocasion de conocer y apreciar sus eminentes prendas, suavísimo trato y acendradas virtudes. El Señor le haya acogido en su eterno descanso.

Ha sido presentado á las Cortes un proyecto de ley llamando al servicio de las armas para el reemplazo del ejército 16,000 hombres, correspondientes al alistamiento y sorteo del año actual. Este se realizará con arreglo á la ley de reemplazos últimamente sancionada por S. M., teniendo lugar el 2 de marzo próximo. El cupo que segun dicho proyecto pertenece á estas islas, es el de 259 hombres, resultando 2155 mozos sorteables en la estadística que debe de obrar en las oficinas superiores del Ministerio de la guerra.

Santo de mañana.

SANTA APOLONIA VIRGEN Y MÁRTIR.

CULTOS.

MAÑANA SÁBADO

En el oratorio del Temple se celebra fiesta en obsequio de Sta. Apolonia: á las seis y media de la mañana se espondrá S. D. M. y acto continuo tendrá lugar un rato de oracion mental. A las diez y media se cantará la misa mayor con música, en cuyo ofertorio predicará el Pro. D. Jnan Picornell, vicario de Santa Eulalia. Al anochecer, despues de un rato de meditacion, cantará la música el sagrado Trisagio, seguido de un solemne *Te-Deum*, y de la reserva.

En San Cayetano, al toque de oraciones, rezada la Corona de la Purísima, se empezará una novena dedicada á la Santísima Trinidad, con el Santísimo espuesto, en accion de gracias por habernos librado del cólera morbo. Dicha novena consistirá en un rato de oracion mental y el Trisagio de los serafines.

SERMON CUADRAGESIMAL.

Lo habrá los domingos de cuaresma en las iglesias que se espresan á continuacion, siendo los oradores siguientes:

En la Catedral, despues del ofertorio de la misa mayor, D. Joaquin Vidal Pro.

En Santa Eulalia, por la mañana D. Vicente Terrasa: por la tarde D. Juan Angelo Torrens.

En Santa Cruz, por la mañana el antedicho Sr. Torrens: por la tarde D. Francisco Vidal.

En San Jaime, por la mañana D. José Serra: por la tarde D. Gelasio Jaume.

En San Miguel, por la mañana D. Bartolomé Bisquerra: por la tarde D. Francisco Payeras.

En San Nicolas por la mañana D. Francisco Vidal: por la tarde D. Cayetano Ignacio Seguí.

En la iglesia del Hospital general, por la tarde don Vicente Terrasa.

En el Socorro, por la tarde D. Miguel Coll.

REVISTA

DE PERIÓDICOS DE PALMA.

El *Balear* publica tan solo un cuarteto glosado en décimas hallados uno y otras en la cámara del vapor *D. Jaime I*, é improvisados el dia y con motivo de su llegada.

El *Genio* dice que anteanoche el regimiento infantería de Luchana obsequió con una serenata al nuevo segundo cabo Sr. Fernandez Zendrera; y que el domingo próximo es el dia señalado por el Sr. Garrigó para su salida de Palma.

EL NUEVO VAPOR ESPAÑOL



REY D. JAIME I,

al mando del capitán D. GABRIEL MEDINAS,
emprende un viaje extraordinario para
VALENCIA Y BARCELONA.

Saldrá de este puerto el lunes 11 del actual á las cinco en punto de la tarde. Admite carga y pasajeros.

Precios de pasage.

Cámara de popa	6 duros.
Idem de proa.	4
Sobre cubierta	3
Marineros y soldados sobre id.	2

Nota. En atencion á ser este viaje extraordinario á los pasajeros que se embarquen para Barcelona no se les exigirá aumento alguno por la escala que hace el buque en Valencia.

Se despacha en la plaza de las *Copiñas*, número 44.

IMPRESA DE D. FELIPE GUASP,
EDITOR RESPONSABLE.